

Héctor Villalba Chirivella
PRESIDENT DE LES CORTS VALENCIANES

PRESENTACIÓ N

Me corresponde, como Presidente de las Cortes Valencianas, realizar la presentación del primer número ordinario, en esta IV Legislatura, de CORTS. ANUARIO DE DERECHO PARLAMENTARIO. Debo indicar en primer lugar que este hecho, sin duda importante, comporta necesariamente una doble sensación no exenta de una carga emotiva profunda. Por un lado el haber tenido que sustituir en la presente Legislatura al *Molt Excel·lent Senyor D. Vicente González Lizondo* en la Presidencia de las Cortes Valencianas y consiguientemente en la presidencia del Anuario, lo que supone una sensación de dolor y, por otra parte, la alegría de situarme al frente de un Consejo de Redacción, como Presidente, compuesto por prestigiosas personalidades que tienen grandes cosas que aportar, tanto desde el punto de vista científico como práctico, a lo que es el Derecho Parlamentario y a lo que representan las Cortes Valencianas.

Este Anuario de Derecho Parlamentario vio la luz antes de finalizar la III Legislatura bajo la presidencia del *Molt Excel·lent Senyor D. Antonio García Miralles* y, como él mismo señalaba, pretendía «colaborar en la profundización y en el estudio de una rama del Derecho Público, el Derecho Parlamentario, que pese al largo período transcurrido desde la recuperación de la Democracia, aún está necesitado de trabajos que detenidamente vengan a estudiar esa recuperación del Parlamento como elemento básico del sistema democrático». En esta IV Legislatura tuvo ya lugar la presentación del primer número extraordinario de CORTS. ANUARIO DE DERECHO PARLAMENTARIO que se dedicó íntegramente a las Elecciones a las Cortes Valencianas del pasado 28 de mayo de 1995. Era intención del *Molt Excel·lent Senyor D. Vicente González Lizondo*, como ya apuntaba él en la presentación de este número extraordinario, continuar trabajando en esta dirección y así apuntaba entonces la necesidad de que antes de finalizar 1996 pudiera publicarse el número tres de este Anuario de Derecho Parlamentario «en el que se pretenden tratar distintos temas propios de la materia que centralmente ocupa el contenido de nuestra publicación». Esa pretensión del Presidente de las Cortes Valencianas no pudo verse cumplida por cuanto, pese a estar finalizados todos los trabajos que integran el presente número de CORTS. ANUARIO DE DERECHO PARLAMENTARIO, la triste realidad que supuso el fallecimiento de Vicente González Lizondo impidió que este número ordinario, correspondiente a 1996, pudiera ver la luz en diciembre de ese mismo año. En ese sentido ha sido nuestra inten-

ción en el primer trimestre de 1997 hacer realidad aquel deseo y publicar este número tres del Anuario que, como ya indiqué al principio, es el primer número ordinario que se publica en la IV Legislatura, al que seguirá después del verano del presente año un número extraordinario, acordado en la reunión del Consejo de Redacción celebrada el 28 de mayo de 1996, que versará sobre «El futuro del Parlamento».

En este número del Anuario han participado prestigiosos estudiosos del Derecho Parlamentario que han abordado temas tan distintos que van desde «El estudio de las corrientes doctrinales de descentralización política en la España de los siglos XIX y XX» hasta el reciente tema de «Las Comisiones de Investigación en las Asambleas Autonómicas tras la aprobación del nuevo Código Penal». En él se estudia también la realidad que supone la nueva Institución del Jurado y los parlamentarios autonómicos; las relaciones entre el Parlamento y el Gobierno en las Comunidades Autónomas; las prerrogativas parlamentarias en el Estatuto de Autonomía Valenciano; la investidura del Presidente de la Generalitat y su problemática; la configuración de la comunicación pública en la doctrina del Tribunal Constitucional; las competencias de disciplina e intervención de las Comunidades Autónomas en materia de Cajas de Ahorro... A todo este conjunto de temas se suma la crónica parlamentaria del trabajo realizado por las Cortes Valencianas entre junio de 1995 y junio de 1996, así como el comentario a dos libros de reciente aparición que inciden directamente en el ámbito material de nuestra publicación. Para acometer este trabajo hemos contado con la colaboración de prestigiosos juristas que desde diversos campos (la Universidad, el Parlamento, la Abogacía, el Poder Judicial, la Administración...), se han aproximado a todas estas realidades que antes enunciábamos y que sin duda presentan un gran interés general.

En lo que resta de esta IV Legislatura es nuestra intención continuar con esta publicación periódica de Derecho Parlamentario, que cuenta con un extraordinario Consejo de Redacción, cuyos miembros pueden ser de gran utilidad en su cometido tanto desde el punto de vista teórico como desde la realidad diaria de lo que es un Parlamento. No puedo dejar de hacer referencia, antes de finalizar esta breve presentación, a las nuevas incorporaciones que se han producido en el Consejo de Redacción del Anuario, y por ello debo señalar que junto a la incorporación del Excmo. Sr. D. Martín L. Quirós Palau, que sustituía en la Secretaría Primera de las Cortes Valencianas al también fallecido y muy querido Enrique Gómez Guarner (q.e.p.d), ha aceptado también formar parte de este Consejo de Redacción atendiendo nuestra invitación el Excelentísimo Sr. D. Federico Trillo-Figueroa Martínez-Conde, Presidente del Congreso de los Diputados, quien aceptó la invitación que en su día le realizara el Presidente

del Consejo de Redacción.

Por último, sólo me queda agradecer, como Presidente de las Cortes Valencianas, la colaboración de todos los que han participado en este número de «Corts. Anuario de Derecho Parlamentario», así como a todos los que han hecho posible la publicación de éste en la medida en que una publicación de estas características puede servir por un lado para profundizar, como decíamos, en una rama del Derecho Público tan necesitada de buenos trabajos como por otra parte a un mayor acercamiento, desde el conocimiento, a lo que son les Corts Valencianas, Institución que me honro en presidir.

Valencia, 24 de febrero de 1997.

* * *

PRESENTACIO

Em correspon, com a President de les Corts Valencianes, fer la presentació del primer número ordinari, en esta IV Llegislatura, de CORTS. ANUARI DE DRET PARLAMENTARI. Dec dir en primer lloc, que este fet, sens dubte important, comporta necessàriament una doble sensació, no exenta d'una càrrega emotiva profunda. Per una banda, l'haver tengut que substituir en la present Llegislatura, al Molt Excelent Senyor En Vicent Gonzalez Lizondo, en la Presidència de les Corts Valencianes, i per consegüent en la presidència de l'Anuari, lo que supona una sensació de dolor, i per altra part, l'alegria de situar-me al front d'un Consell de Redacció, com a President, compost per prestigioses personalitats, que tenen grans coses que aportar, tant des del punt de vista científic com pràctic, a lo que es el Dret Parlamentari, i a lo que representen les Corts Valencianes.

Est Anuari de Dret Parlamentari, va vore la llum abans d'acabar la III Llegislatura, baix la presidència del Molt Excelent Senyor N'Antoni Garcia Miralles, i com ell mateix senyalava, pretenia «colaborar en la profundisació i en l'estudi d'una branca del Dret public, el Dret Parlamentari, que després del llarg període transcorregut, des de la recuperació de la Democràcia, encara està necessitat de treballs que detingudament vinguin a estudiar eixa recuperació del Parlament com a element bàsic del sistema democràtic». En esta IV Llegislatura, tingue ya lloc, la presentació del primer número extraordinari de CORTS. ANUARI DE DRET PARLAMENTARI, que es dedicà íntegrament a les Eleccions a les Corts valencianes del passat 28 de maig de 1995. Era intenció del Molt Excelent Senyor En Vicent Gonzalez Lizondo, com ya apuntava ell en la presentació d'este número extraordinari, continuar treballant en esta direcció, i aixina apuntava llavors, la necessitat de que abans d'acabar 1996, poguera publicar-se el número tres d'este Anuari de dret Parlamentari «en el que es pretenen tractar diferents temes propis de la matèria que centralment ocupa el contingut de la nostra publicació». Eixa pretensió del President de les Corts Valencianes, no va poder vore's complida, per quant, encara que estaven acabats tots els treballs que integren el present número de «Corts. Anuari de Dret Parlamentari», la trista realitat que va supondre el falliment de Vicent Gonzalez Lizondo, va impedir que este número ordinari, corresponent a 1966, poguera vore la llum en desembre d'eixe mateix any. En eixe sentit, ha segut la nostra intenció en el primer trimestre de 1997, fer realitat aquell desig i publicar este número tres de l'Anuari, que com ya he indicat al començament, es el primer número ordinari que es publica en la IV Llegislatura, al qual seguirà, després de l'estiu del present any, un número extraordinari, acordat en la reunió del Consell de Redacció celebrada el dia 28 de maig de 1996, que versarà sobre «El futur del Parlament».

En este número de l'anuari, han participat prestigiosos estudiosos del dret Parlamentari, que han abordat temes tan diferents que van des de «l'Estudi de les corrents doctrinals de descentralisació política en l'Espanya dels segles XIX i XX», fins el recent tema de «Les Comissions d'Investigació en les Assamblees Autòniques, després de l'aprovació del nou Codi Penal». En ell s'estudia també la realitat que supón la nova Institució del Jurat i els parlamentaris autònics; les relacions entre el Parlament i el Govern en les Comunitats Autòniques; les prerrogatives parlamentàries en l'Estatut d'Autonomia Valenciana; l'investidura del President de la Generalitat i la seua problemàtica; la configuració de la comunicació pública en la doctrina del Tribunal Constitucional; les competències de disciplina i intervenció de les Comunitats Autòniques en matèria de Caixes d'Aforro... A tot este conjunt de temes s'afegix la crònica parlamentària del treball realitzat per les Corts Valencianes entre juny de 1995 i juny de 1996, aixina com el comentari a dos llibres de recent aparició que incideixen directament en l'àmbit material de la nostra publicació. Per a acometre este treball hem comptat en la colabo-

racio de prestigiosos juristes que des de diversos camps (l'Universitat, el Parlament, l'Abogacia, el Poder Judicial, l'Administracio), s'han aproximat a totes estes realitats que abans enunciavem i que sens dubte presenten un gran interes general.

En lo que queda d'esta IV Llegislatura, es la nostra intencio continuar en esta publicacio de Dret Parlamentari, que conta en un extraordinari Consell de Redaccio, els quals membres poden ser de gran utilitat en el seu començament, tant des d'un punt de vista teoric, com des de la realitat diaria de lo que es un Parlament. No puc deixar de fer referencia, abans d'acabar esta breu presentacio, a les noves incorporacions que s'han produït en el Consell de Redaccio de l'Anuari, i per això dec senyalar que, junt a l'incorporacio de l'Excm. Sr. D. Martin L. Quiros Palau, que substituïa en la Secretaria Primera de les Corts Valencianes, al també desaparegut i molt vell Enric Gomez Guarner (q.e.p.d.), ha acceptat també, formar part d'este Consell de Redaccio, atenant a la nostra invitacio, l'Excm. Sr. D. Federico Trillo-Figueroa Martinez-Conde, President del Congrés dels Diputats, el qual acceptà l'invitacio que en son dia li fera el President del Consell de Redaccio.

Per ultim, sols em queda agrair, com a President de les Corts Valencianes, la colaboracio de tots els que han participat en este numero de CORTS. ANUARI DE DRET PARLAMENTARI, aixina com a tots els que han fet possible la publicacio d'este, en la mida en que una publicacio d'estes caracteristiques pot valdre, per una banda per a profundisar, com diem, en una branca del dret Public, tan necessitada de bons treballs, com per atra part, a un major acostament, des del coneiximent, a lo que son les Corts Valencianes, Institucio que tinc l'honor de presidir.

Valencia, 24 de febrer de 1997